





ESPACE 85 – Janvier 2024

De la crèche à la paix

Jésus a été gâté cette année à la crèche, aux deux crèches de la paroisse d'ailleurs, à Ste Radegonde et à Ste Bernadette, car lui ont été offerts des étoiles de la part des paroissiens adultes ou jeunes, ayant un handicap ou pas ; des fleurs par les enfants du catéchisme ou de l'éveil à la foi ou ceux qui ont été baptisés dans l'année ou leurs parents ; et des cœurs qui ont été préparé par des personnes âgées en maison de retraite. Ainsi ces crèches faites avec beaucoup d'amour et de foi sont bien vivantes et nous représentent tous. Mais n'oublions pas que le cadeau de Noël, c'est Jésus qui nous le fait en venant vivre parmi nous, en venant partager notre condition, en particulier celle des plus humbles.

Le pays de Jésus est à feu et à sang malheureusement. Comme du temps du roi Hérode qui a massacré des enfants innocents. Joseph, Marie et Jésus avaient alors trouvé refuge en Égypte lors de leur fuite. Leur condition de réfugiés, nous ne la connaissons pas (certains la connaissent parce qu'ils l'expérimentent et nous pensons à eux), puis la Sainte Famille a été heureuse de pouvoir revenir chez elle à Nazareth à la mort du tyran. L'enfance de Jésus et sa vie de jeune adulte, nous ne la connaissons pas non plus, ou très peu, c'est la vie cachée de Jésus à Nazareth. Nous ne croyons pourtant pas en un Dieu qui se cache puisqu'il veut se révéler à nous. Pour cela nous devons le chercher parce que Jésus, présent dans nos vies de tous les jours, ne s'impose pas, il respecte trop notre liberté d'enfants de Dieu. A nous de l'accueillir dans le fond de nos cœurs où il veut naître. A nous de le découvrir chez l'autre, en particulier le plus pauvre.

Nous allons bientôt accueillir pour la première fois Mgr Jean-Pierre Batut, nouvel évêque auxiliaire du diocèse. Il viendra présider la messe de l'Épiphanie et découvrira ainsi notre communauté paroissiale. C'est avec lui que nous suivrons l'étoile pour adorer de nouveau l'enfant de la crèche et lui offrir le meilleur de nousmêmes. Les mages venus de loin représentent l'humanité qui est toute entière concernée par la naissance de ce roi inconnu, venu de Dieu. Les mages repartiront par un autre chemin, transformés, et ne feront plus entendre parler d'eux. Les mages sont aussi à découvrir dans notre paroisse, dans notre ville et parmi ceux qui viennent de plus loin. Tous les chercheurs de Dieu qui ne croient pas comme nous et qui suivent pourtant la bonne étoile. Nous vivons des rapprochements avec nos frères et sœurs évangéliques, musulmans, juifs... La lumière de Bethléem apportée par les scouts a été ainsi donnée à une jeune femme musulmane très touchée par ce geste. Cette lumière de la paix, elle nous vient de Jésus qui est venu pour tous les hommes, même ceux qui se disent agnostiques. Mgr Batut nous rappellera, à la suite de Mgr de Kerimel que nous sommes, en diocèse, la Famille de Dieu envoyée en mission.

Que cette année 2024, celle des jeux olympiques et para-olympiques en France, soit l'année des performances en charité, en fraternité, en miséricorde. Et que la famille humaine gagne la paix et la sauvegarde de la Création.

Bonne année à chacun(e)

Jean-Christophe Cabanis

Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers

Téléphone: 05 61 78 68 83 - Courriel: centre-paroissial@paroissecolomiers.org

<u>Page d'accueil du site</u> : https://paroissecolomiers.org

Page Facebook Paroisse Colomiers : https://www.facebook.com/paroissecolomiers

Dates à retenir en janvier

Lundi 1^{er} : messe pour la fête de Marie Mère de Dieu à 10h30 à Ste Radegonde.

Samedi 6 : messe pour les défunts du mois à 09h00 à Ste-Radegonde.

Dimanche 7 : messe de l'Épiphanie avec Mgr Batut à 10h30, nouvel évêque auxiliaire, suivie d'un apéritif au centre paroissial avec inauguration du secrétariat, repas partagé, et rencontre avec Mgr Batut à partir de 14h30.

Dimanche 7 : concert du Chœur de Roques de 15h à 17h à Ste Radegonde.

Lundi 8 : messe pour la fête du Baptême du Seigneur à 18h30 à Ste Bernadette.

Lundi 8 et 22 : prière à Marie à 15h00 à Ste Radegonde. Dimanche 14 : messe des familles 10h30 à Ste Radegonde.

Du 18 au 25 : la semaine de prière pour l'unité des chrétiens : "Tu aimeras le Seigneur ton Dieu...et

ton prochain comme toi-même" (luc 10,27).

Dimanche 28 : éveil à la foi à 10h15 au 85 rue Gilet.

Samedi 3 février : messe pour les défunts du mois à 09h00 à Ste-Radegonde.

Samedi 3 février : Messe des familles à 18h00 à Ste Bernadette.

La lecture de l'Espace 85 rend heureux

En 2010 je suis venue de l'étranger à Colomiers à Ste Radegonde, sans un seul mot de français.

À l'église c'était Jeanne-Marie qui m'a accueillie, même si j'étais nulle en communication en français, une amitié s'est installée.

Aujourd'hui Jeanne-Marie est logée à la maison de retraite, touchée par la maladie d'Alzheimer : elle parle rarement, elle est devenue une personne sans voix, oubliant qui elle est.

Lors de ma dernière visite je lui ai proposé de lire l'Espace 85. Au début elle a eu du mal à déchiffrer les caractères. Arrivée à la lecture, elle n'a rien compris. Avec sa persévérance (qui l'habite encore) et les multiples relectures de l'Espace 85 à haute voix, elle a compris une bonne partie du contenu finalement !!!

Les articles : du neuf au 85, les dates à retenir et le portrait de la secrétaire paroissiale sont ceux qui l'ont touchée le plus.

Jeanne-Marie m'a donné l'impression d'être de retour, d'être elle-même, d'être à notre paroisse.

Ces relectures ont duré 1 heure et demi. 1 heure et demi de bonheur pour Jeanne-Marie.

Merci beaucoup à l'équipe de l'Espace 85 !!!!

Elfriede

Rendez-vous au 17ème Festival du Cinéma et des Droits de l'Homme

Le FCDH reprend dans l'agglomération toulousaine et en région, dans un contexte mondial très lourd...Du 6 au 21 janvier 2024, il vous invite à découvrir 18 films dans 26 salles de l'agglomération toulousaine et de la région Midi-Pyrénées. Les thématiques sont très variées : crise des hôpitaux, initiatives en psychiatrie, fin de vie, situation des migrants, vivre ensemble après Daech en Irak, droits des palestiniens, cyber-surveillance, évasion fiscale, question du genre au Pakistan, crimes en Syrie, peine de mort en Iran, situation de Mayotte, mais aussi les mégabassines en marais poitevin...Chaque film est suivi par un débat animé par des spécialistes du sujet.

5 ONG coordonnent l'organisation : l'ACAT, le CCFD-Terre solidaire, l'École des droits humains et de la Terre, Les amis du Monde diplomatique, Médecins du Monde et Médecins sans frontières.

Dans notre secteur, 2 séances : - au cinéma Véo de Colomiers, le film *La fracture*, sur l'état des urgences hospitalières, le 15 janvier à 20h30. La soirée est présentée par la LDH Ouest Toulouse ; - au cinéma Utopia de Tournefeuille : *Mon pays imaginaire* sur le soulèvement social au Chili en 2019.

Retrouvez tout le programme sur www.festival-cinema-droitsdelhomme.fr

Françoise Laborde

Rencontre de l'EAP du 14 décembre 2023

L'équipe d'animation pastorale au grand complet s'est réunie le 14 décembre dernier.

Depuis le début de l'Avent et même un peu avant, plusieurs évènements ont ponctué la vie de la paroisse :

- Soirée de louange le 25 novembre animée par Musicoeur plébiscitée par les participants,
- Cafés fraternels proposés aux sorties des messes du dimanche les 2 et 3 décembre,
- Repas partagé le 10 décembre avec après-midi autour de la lettre pastorale de Monseigneur de Kerimel et du commencement de l'évangile de saint Marc.

En réponse à la lettre pastorale de Monseigneur une réflexion spirituelle sur la conversion sera proposée à tous les services ou mouvements de la paroisse avant et pendant le Carême. Lors d'un repas partagé après Pâques, chaque service présentera sa réflexion. Suivra une discussion collective.

Le site internet de la paroisse poursuit son déploiement, l'ancien site dit Overblog est fermé et la ligne éditoriale est maintenant établie (voir article spécifique dans cette lettre paroissiale).

Monseigneur Batut, évêque auxiliaire, visitera la paroisse le 07 janvier pour célébrer la messe de 10h30 à Sainte Radegonde et pour l'envoi en mission EAP de Daniel Ahondokpe. Il restera avec nous pour la visite inaugurale des nouveaux locaux du centre paroissial, pour l'apéritif de début d'année, pour le repas partagé puis pour un échange avec les paroissiens sur un ou plusieurs thème(s) encore à déterminer.

La rencontre au village Philoté des toutes les EAP du diocèse et des prêtres a été intéressante. Deux d'entre nous y ont participé. Le partage des expériences est toujours enrichissant et Mgr de Kerimel a insisté sur plusieurs points de sa lettre pastorale : Conversion, mission, aller vers les autres, pas de jugement sur les autres, s'intéresser aux autres au sein des paroisses. La visitation commence au sein de nos paroisses.

Du pain sur la planche pour 2024!

Olivier C.

Ligne éditoriale du site internet de la paroisse, établie par l'EAP

"En s'enracinant localement et en revendiquant son inspiration catholique, le projet du site internet de la paroisse de Colomiers est de donner aux questions de la paroisse un éclairage libre, explicitement ancré dans une vision chrétienne de l'homme et qui s'adresse à tous. Les informations diffusées doivent être positives, empreintes de charité, respectueuses de tout un chacun, nourrir la foi et éviter les polémiques.

L'information religieuse a toute sa place dans le site internet et se nourrit de la diversité et de la richesse de la vie de la paroisse.

Le site internet communique typiquement des informations paroissiales relatives à son actualité ou à celles de mouvements ou associations catholiques.

Le site internet peut relayer des informations du diocèse ou de l'Église universelle.

Le site internet vise le bien commun de la paroisse et ne peut devenir une tribune pour exprimer ses opinions personnelles.

Les prêtres sont responsables de la ligne éditoriale et les modérateurs de sa mise en œuvre."

(Cette ligne éditoriale peut évoluer aussi souvent que nécessaire.)

L'équipe d'animation pastorale

LA SEMAINE de PRIERE pour L'UNITE des CHRETIENS (18-25 janvier 2024)

Tu aimeras le Seigneur ton Dieu... et ton prochain comme toi-même (Luc 10,27)



Ce sont les chrétiens du Burkina Faso qui ont choisi le thème de la prochaine Semaine de prière pour l'unité des chrétiens.

Les chrétiens sont appelés à agir comme le Christ en aimant comme le Bon Samaritain, en montrant de la pitié et de la compassion pour ceux qui sont dans le besoin quelle que soit leur identité religieuse, ethnique ou sociale. Ce qui doit nous inciter à venir en aide aux autres, ce n'est pas l'identité commune, mais l'amour de notre "prochain". Toutefois, la vision de l'amour de notre prochain que Jésus nous présente est battue en brèche dans le monde d'aujourd'hui. Guerres dans beaucoup de régions, déséquilibres dans les relations internationales et inégalités causées par les ajustements structurels imposés par les puissances occidentales

ou par d'autres agents extérieurs inhibent notre capacité d'aimer comme le Christ. C'est en apprenant à s'aimer les uns les autres au-delàs de leurs différences que les chrétiens peuvent devenir des "prochains", comme le Samaritain de l'Évangile.

Adresse internet: https://toulouse.catholique.fr/Semaine-de-priere-pour-l-Unite-des-Chretiens-21033

Au programme

Fête de la Vie

Dimanche 21 janvier à 15h

Église Notre-Dame de Lourdes, 1 allées Frédéric Mistral – Toulouse

Table ronde

"Quelle peut-être aujourd'hui l'attitude du chrétien pour la réalisation de l'amour de Dieu dans l'amour du prochain ?" ACAT, Cimade, Église Verte, Welcome

Lundi 22 janvier à 20h

Vieux temple, 70 rue Pargaminières - Toulouse

Soirée Louange Jeunes

animée par les jeunes de l'ACAT et de la Communauté du Chemin Neuf Mardi 23 janvier à 20h30

Église Saint-Marc, 68 avenue de Rangueil - Toulouse

Conférence

"Lire la Bible à quoi bon ?"

par Céline Rohmer, maître de conférences en Nouveau Testament à l'Institut Protestant de Théologie. Vendredi 26 janvier à 19h

Vieux temple, 70 rue Pargaminières – Toulouse

Lundis du 85

Lundi 8 janvier à 20h30 au 85 rue Gilet : La question de la Palestine depuis la première guerre mondiale. Un problème insoluble ?

Échange avec : Philippe FORO

Maitre de conférences à l'Université-Jean-Jaurès et chargé de cours à l'Institut catholique de Toulouse.

NOS AMIS NOUS INVITENT

Marche de l'Espoir : Samedi 6 janvier à 11 heures, les Marcheurs de l'Espoir se retrouvent place du Lioran, devant le portrait de Jean Marie Muller (installé sur la façade de l'ancien cinéma Le Central).

Concert Chœur de Roques : Dimanche 7 janvier 15h00 – 17h00 à Ste Radegonde

La Plateforme migrants : Jeudi 11 janvier de 14h00 à 18h00 au 85 rue Gilet opération "Solidarité bébés" ou collecte de produits pour bébé.

BAPTÊMES CÉLÉBRÉS (12/2023) : Lino FERRE – Liam LEPEL

OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (12/2023): Elisabeth MUNARETTO – Guillaume PERENNES – Odile CAMO - Serge CATURLA – Inès GARCIA – Martine PECH – Raymond YAZIDJIAN – Louise DIGNE – Fernande GREBORIO – Natalina SILVESTRINI – Eliane FLOURAC – Christian CLAMENS – Marie-Lucie MORAN – Paulette BRAVO – Denise BATAILLE

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	08h00	Messe	Ste Radegonde
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Jeudi	18h30	Messe	Ste Radegonde
Samedi	18h00 (heure hiver)	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	08h30 et 10h30	Messes	Ste Radegonde